

NUESTRA INFORMACIÓN TELEFÓNICA

En Huéscar los portadores de las imágenes en una proce- sion vitorean al comunismo

Es asaltado el coche-correo del mixto de Bilbao, resultando herido uno de los asaltantes.—Los presos de Málaga encierran a dos vigilantes y prenden fuego a los colchones

Sesión de Cortes

El ministro de Justicia defiende, acertadamente, el acuerdo de extinguir en dos años el presupuesto de culto y clero.—Botella Asensi opina que debe emplearse en Instrucción Pública la consignación que tiene el clero

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde.
Preside el señor BESTEIRO.
Hay gran desanimación.
En el banco del ministro de INSTRUCCIÓN PÚBLICA.

ORDEN DEL DÍA

Puntos a debate el dictamen del presupuesto sobre obligaciones a extinguir.

Se discute el articulado, siendo aprobado el capítulo primero.

CALDERÓN, opina un voto particular pidiendo que las atenciones para el clero, pasen a par de partidas de clases pasivas.

ALBORNOZ dice que estima injustificable el voto por que precisa cumplir la Constitución.

Rebate los argumentos diciendo que ha indemnizado a la Iglesia con las bienes expropiados.

Dice que el Estado ha acordado el Concordato, no habiéndolo hecho la Iglesia.

Añade que el Gobierno ha realizado en el presupuesto, no con ánimo de perseguir a la Iglesia si no para impedir la continuación del desequilibrio económico; señalando que la Constitución ordena la extinción en dos años del presupuesto de culto y clero.

No pueden establecerse obligaciones permanentes—continúa—ni equipararse a los órdenes con los militares.

Opina—por último—que los católicos deben someter a las necesidades del clero.

MAURA, pregunta si las dotaciones de esta partida serán las mismas hasta que se dicte la ley reguladora de las relaciones con la Iglesia.

El ministro de JUSTICIA, contesta negativamente.

OSORIO y GALLARDO, califican de inhumano el trato que se da al clero. Debe extinguirse—dice—la situación que quedaría el clero rural observando que muchos sacerdotes son funcionarios públicos.

ALBORNOZ contesta que se ha exagerado la situación del clero rural, y que las altas dignidades eclesiásticas debían atender con sus entonos ingresos a las necesidades de esta modesta clase del clero.

El asignar pensiones a no sacerdotes de humilde situación no acrea los rencores de los católicos.

Termina diciendo que el clero no se distingue por su actuación en defensa de la República.

ALBA, recogiendo una cuestión de Albornoz, niega que haya intervenido en negocios del carácter que se ha referido el ministro de Justicia a quien

señala de haber defendido a un irfante, aconsejándole que se preocupara de su legado.

ALBORNOZ.—Yo, en cambio, no aconsejo a su señoría que se preocupe del legado ni de otras muchas cosas de que debía preocuparse.

VILLANUEVA y MARTINEZ DE VELASCO, hacen sendas defensas del clero.

GASSET, da cuenta del fallecimiento del socialista italiano Turatti.

IZANZO, dice que, en nombre del grupo al servicio de la República que esta minoría, votará en contra del voto, pidiendo que se aplique la Constitución con un criterio benigno.

GARCIA GALLEGO y RAOLA, habían pronunciado en favor del voto.

BEUNZA, estima que precisa declarar si la Iglesia es persona jurídica, propagando la anticipada creación del Tribunal de garantías constitucionales.

Previamente el dictamen—opina—se sometiera a una arbitrariedad de tipo dictatorial.

GÓMEZ ROJIL, hace una defensa de la Iglesia.

Queda desechado el voto por cuestión de orden y cuatro votos contra cinco el ocho.

BOTELLA ASENSI, opina una emienda pidiendo la supresión total inmediata de las consignaciones eclesiásticas transferidas a Instrucción Pública para la construcción de escuelas.

Dedica un canto al laicismo y una censura al Estado que no lo cumple.

Tiene un reproche para el Gobierno, por la continuación de las obras del monumento del Cerro de los Angeles.

BALBONIN, se asocia a la denuncia e igualmente Aranz y Vicuña Gómez.

BAEZA MEDINA, desautoriza a Botella en nombre de su minoría.

CORDERO, anuncia que la minoría socialista votará el dictamen del Gobierno.

BOTELLA ASENSI, recuerda que la minoría a que pertenece aprobó su emienda por mayoría de votos, votando a favor de Baeza Medina.

La emienda es desechada por ciento cincuenta y ocho votos contra diez y seis.

El sacerdote GUALLEAR, somete el dictamen.

Dice que la Iglesia quiere colaborar con la República, pero no se le finaliza el camino.

Son aprobados todos los capítulos del dictamen.

Se levanta la sesión a las diez de la noche.

Martinez Barrios ha desmentido el rumor circulado, según el cual, había solicitado ingreso en el partido Radical Gabriel Maun y el marqués de Cortina.

Mañana, por la Junta del homenaje a los mártires de la Libertad, se entregará al Presidente de las Cortes una espada que perteneció al general Riego.

Ha celebrado una reunión el Comité ejecutivo nacional del partido Radical.

Después de ocuparse de asuntos referentes al régimen interior, cambiáronse impresiones políticas que acordaron transmitir a Leroux.

Guerra del Río, manifestó que en la reunión celebrada por los radicales se adoptó el propósito de pedir a Leroux que, después del debate de los presupuestos, se levante a pedir al Gobierno que conciese su programa y las leyes complementarias que piensa someter a la consideración del Parlamento.

EN BARCELONA UNOS SUJETOS REALQUILAN UNA CASA Y BOBAN A LA INQUILINA SUS AHORROS

Barcelona, 30 (12 n).—Francisco Borrás, que habita en la calle de San Diego, ha denunciado a la Policía que al regresar a su casa se encontró con que habían sustraido de un armario 22.500 pesetas que en billetes guardaba, producto de la venta de un chalet, que había efectuado el día anterior.

Como supuestos autores de la sustracción han sido defendidos los que le habían realquilado algunas habitaciones.

SE SOSPECHA QUE LA ASESIANA EN BADALONA ES LA ALEMANA LUGER

Barcelona, 30 (12 n).—Se acentúa la creencia de que la víctima del crimen de Badalona sea la alemana Eny Luger.

DURANTE UNA PROCESSION CELEBRADA EN HUÉSCAR, LOS PORTADORES DE LAS IMAGENES SE DEDICAN A VITOREAR AL COMUNISMO.—Y UNOS DESCONOCIDOS LES CONTESTAN A TIROS DESDE EL CENTRO OBRERO AGRARIO

Granada, 30 (12 n).—Anoche salió en Huéscar una procesión en honor de la Patrona. El grupo que llevaba las imágenes daba con frecuencia vivas al comunismo. Al pasar la procesión, frente al Centro obrero agrario, unos desconocidos hicieron tres disparos que provocaron gran confusión. Resultó herido un individuo, al que se le disparó un revólver.

A las diez de la noche se restableció el orden y fué clausurado el Centro obrero agrario.

MULTA POR JUGAR A LOS PROHIBIDOS

Gerona, 30 (12 n).—El gobernador civil ha impuesto una multa de 500 pesetas al dueño de un bar donde se jugaba a las siete y media. Los puntos han sido multados con diez pesetas.

También ha sido multado con 750 pesetas el dueño del café Ripoll, donde se jugaba a los prohibidos.

LA CIUDAD JARDIN DEL BARRIO DEL NERVIÓN, DE SEVILLA

Sevilla, 30 (12 n).—Esta mañana el gobernador estuvo visitando la ciudad jardín del barrio del Nervión, y ha dicho que ha sacado una impresión desconsoladora del aspecto que ofrece la barriada. En ella hay 1.500 viviendas que están habitadas por unas cuatro mil familias que han adoptado la resolución de no pagar el alquiler. La administración judicial no recueta y no puede ni servir los gastos.

Se carece de ejércitos municipales y la sociedad en las calles es absoluta. Además no se realizan ni las reparaciones más indispensables.

Como quiera que el Estado es el principal acreedor de esta obra, no tendrá más remedio el gobernador que tomar posesión de la barriada y restablecer la higiene y el orden, porque es intolerable que sin más razón que su capricho se dejen los inquilinos no pagar los alquileres y ocupar a la fuerza y por la fuerza las viviendas.

DON NIETO ALCALÁ ZAMORA ES INVITADO EN LOS TALLERES DE CONSTRUCTORA NAVAL

Cartagena, 30 (12 n).—Esta mañana, a las diez, el Presidente de la República y su séquito visitaron el arsenal, siendo recibidos con los honores de ordenanza.

Después de recorrer los talleres de la Constructora Naval, fueron invitados en ella con un lunch.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EMBARCA EN CARTAGENA CON RUMBO A BALEARES

Cartagena, 30 (12 n).—El presidente de la República y su séquito visitó el arsenal y los talleres de la Constructora Naval.

El señor Alcalá Zamora pronunció un discurso brillantísimo, elogiendo a la Marina y al republicanismo de Cartagena.

A las siete de la tarde embarcó en el "Almirante Cervón" con rumbo a Baleares.

ASALTO DEL COCHE-CORREO DEL MIXTO DE BILBAO

Zaragoza, 30 (12 n).—En la madrugada última, entre las estaciones de Mendavia y Aleandri, fué asaltado el coche correo del tren mixto, procedente de Bilbao.

Los ambulantes de Zaragoza, señores Estégo y Fariño, hicieron uso de sus pistolas, disparando contra los asaltantes, hiriendo a uno de ellos llamado José Estella, de diez y nueve años, natural de Alicante, que fué detenido por la pareja de escolta.

Parece ser que los maldantes, placaban un asalto análogo al que se llevó a cabo en el expreso de Andalucía el año mil novecientos veinticuatro.

PRENDAS HALLADAS DEL DESAPARECIDO GENERAL ZARAGOZANO

Zaragoza, 30 (12 n).—Por un guardia del Canal Imperial, ha sido encontrado un sombrero de fieltro, con iniciales que coinciden con las del exconsejal desaparecido, Pedro Jimeno Polanco.

Se teme que se trate de un suicidio.

LOS RECLUSOS INCENDIAN LOS COLOFONES Y APRESAN A DOS VIGILANTES

Málaga, 30 (12 n).—Los presos, amotinados, incendiaron los colofones. Armados, algunos, con cuchillos y pistolas, lograron apresar a dos vigilantes.

Audió la Benemerita para restablecer el orden, no pudiendo actuar por la amenaza de muerte de uno de los vigilantes prisioneros.

Los hombres se ocuparon en la extinción del fuego.

INTENTAN ASALTAR EL CENTRO REPUBLICANO.—INTERVIENE LA GUARDIA CIVIL Y RESULTAN DOS HERIDOS

Ciudad Real, 30 (12 n).—En el pueblo de Caevalin, un grupo intentó asaltar el centro republicano.

La Guardia civil intentó disuadir de su propósito a los revoltosos, sin conseguirlo, viéndose precisada a hacer uso de sus pistolas, resultando herido de gravedad Gumersindo Zapatas, que resultó con el estómago y los intestinos perforados, ingresando en el hospital en estado agónico.

Así mismo resultó herido en el brazo derecho, Jesús Sánchez, que, como el anterior, fué hospitalizado.

FALLEROS UN HERIDO EN EL MONTAÑA DE LA ANTERQUERA

Antequera, 30 (12 n).—Continúa la huelga pacífica.

Ha muerto Antonio Povodano a consecuencia de las heridas que recibió durante la última revuelta.

Mañana se volverá, nuevamente, al trabajo.

EXPLOTA UN PETARDO EN UN CENTRO COMUNISTA

Almería, 30 (12 n).—En el centro comunista de la calle de Cabras, hizo explosión un petardo. Resultó herida la niña de once años Ana Oliva. La policía practica registros.

FALLECE EL SOCIALISTA TURATTI

París, 30 (12 n).—Ha fallecido el socialista italiano, desterrado, Folipo Turatti.

EN GOBERNACION

Madrid, 31 (4 n).—El subsecretario de Gobernación, señor Espá, manifestó esta madrugada a los periodistas que no se tenían noticias oficiales del plante de presos en la cárcel de Málaga.

EL SEÑOR CASTROVIDO HA SIDO OPERADO

Madrid, 31 (4 n).—En la pasada noche, fué trasladado al Sanatorio "Santa Cecilia", el ilustre periodista, Roberto Castrovido, en donde le ha sido operada una hernia estrangulada.

La intervención quirúrgica fué llevada a cabo felizmente.

El estado del maestro de periodistas es satisfactorio.

FUERZAS DEL EJERCITO PENETRAN EN LA PRISION.—RECLUSOS HERIDOS

Málaga, 31 (4 n).—En vista de la actitud de los reclusos de la cárcel de Málaga, que al amonestarles consignaron, se les reclusos a los oficiales, fué desalojado el edificio por las fuerzas del interior del recinto. Y como los reclusos opusieron resistencia, los soldados tuvieron que hacer algunos disparos, consiguiendo con ello que se rindieran.

Resultó herido leve un recluso.

Los revoltosos más significativos ingresaron en celdas de castigo.

Ha sido reforzada la guardia.

EN UN DESPRENDIMIENTO MUEREN DOS OBREROS

Ferrol, 31 (4 n).—En un desprendimiento ocurrido en una canchero, han quedado sepultados dos obreros, que han sido extraídos cadáveres.

SE DA SEPULTURA AL EXTREMISTA PUVODANO, QUE FUE HERIDO EN LOS REVENTOS DISTURBIOS

Antequera, 31 (4 n).—Se ha verificado el entierro del extremista Antonio Povodano, muerto a consecuencia de las heridas recibidas en las recientes vueltas.

No se ha registrado incidente alguno.

TURATTI FUE OBJETO DE UNA PERSECUCION ENCARNIZADA POR MUSSOLINI

París, 31 (4 n).—El famoso socialista fallecido, Turatti, continúa siendo objeto de una persecución encarnizada por el señor Mussolini.

Mussolini, que militó con el ilustre finado en las filas socialistas, le hizo objeto después de una encarnizada persecución que le obligó a buscar la hospitalidad francesa.

LOS ELECCIONES, EN FRANCIA. SE CELEBRARÁN EL PRIMERO DE MAYO

París, 31 (4 n).—Parece ser que las elecciones se verificarán el día primero de mayo.

TEATRO

CIRCO

ESTRENO DE "LA NOCHE OSCURA" DE HONORIO MAURIN

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito. El autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.

En la última función del autor de "La Noche Oscura" de Honorio Maurin, se ha presentado un acto que ha merecido un gran éxito.